

Miércoles 12 de octubre de 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

GOBIERNO ABIERTO

CIUDADANÍA PODRÁ VOTAR ENTRE 5 PROYECTOS DESARROLLADOS POR JÓVENES

Por Daniela Montes de Oca

El Gabinete Juvenil del municipio de Querétaro desarrolló diferentes proyectos de la mano de las Secretarías, un comité seleccionó 5 finalistas que serán puestos a votación a la población, a través del ejercicio de Gobierno Abierto, por lo que la ciudadanía podrá elegir el próximo 23 de octubre qué proyecto se llevará a cabo, entre ellos hay parques, aplicaciones móviles, programas ecológicos, entre otros. Uno de los objetivos de la administración del alcalde Luis Nava, ha sido el escuchar las voces de toda la población, en este sentido se conformó el Gabinete Juvenil, el cual trabajó en conjunto con 17 secretarías desarrollando proyectos para cada una, con la finalidad de que el más viable se vuelva una realidad. Las Secretarías con las que estuvieron trabajando fueron: la Secretaría de Desarrollo Humano y Social, la de Gobierno, Ayuntamiento, Seguridad Pública, Finanzas, Administración, Desarrollo Sostenible, Obras Públicas, Servicios Públicos, Movilidad, Turismo, Cultura, Secretaría de la Mujer, Coordinación de Gabinete, la de Comunicación Social, el DIF y la Jefatura de la presidencia (...) Serán los jóvenes del municipio de Querétaro quienes tendrán la oportunidad de votar por el proyecto que más les guste y crean viable, dicha votación será el próximo 23 de octubre a través de Voto Móvil, una herramienta del **IEEQ** que es virtual, por lo que lo único que hay que hacer es pre registrarse en un enlace que estará publicando esa semana el municipio de Querétaro en sus redes sociales y, el día indicado emitir su voto, según explicó la consejera María Pérez Cepeda.

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/10/12/ciudadania-podra-votar-entre-5-proyectos-desarrollados-por-jovenes/>

JÓVENES VOTARÁN POR PROYECTO PRESENTADO ANTE GABINETE JUVENIL

Por Verónica Ruiz

A través de un ejercicio de gobierno abierto, jóvenes queretanos votarán el próximo 23 de octubre por uno de los proyectos que presentaron los integrantes del gabinete juvenil del Municipio de Querétaro, en beneficio de la ciudadanía. La directora del Instituto Municipal de la Juventud, Sara Urbiola Jiménez, informó que pondrán a votación cinco proyectos que fueron desarrollados por los jóvenes, con apoyo de las dependencias municipales (...) Finalmente, María Pérez Zepeda (sic), consejera del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, informó que este ejercicio de gobierno abierto se llevará a cabo a través de la plataforma Voto Móvil Web. La elección será el domingo 23 de octubre entre las 9 de la mañana y las 5 de la tarde, y podrán participar jóvenes de entre 15 y 29 años de edad, que vivan en el municipio de Querétaro. Los participantes llevarán a cabo su registro y votación a través de un código QR. Se cuenta con una bolsa de 10 millones de pesos para el desarrollo de los proyectos; si el proyecto ganador no utiliza el total de los recursos, el monto restante se podría aplicar en otros proyectos finalistas.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/jovenes-votaran-por-proyecto-presentado-ante-gabinete-juvenil-9021765.html>

<https://rotativo.com.mx/2022/10/11/noticias/metropoli/queretaro/votaran-proyectos-del-gabinete-juvenil-en-queretaro-984999/>

<https://www.alertaqrnoticias.com/2022/10/11/alistan-jornada-de-gobierno-abierto-con-propuestas-del-gabinete-juvenil/>

<https://www.region22.com.mx/2022/10/11/a-votacion-5-proyectos-generados-por-gabinete-juvenil-de-la-capital/>

Miércoles 12 de octubre de 2022

CONVENIO CON DDHQ

ALIANZA DEL IEEQ Y DDHQ PARA FORTALECER LA CULTURA DEMOCRÁTICA E INCLUSIÓN

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Defensoría de los Derechos Humanos del Estado de Querétaro (DDHQ) firmaron un convenio de colaboración que permitirá fortalecer la educación cívica, la cultura democrática y la inclusión en la entidad. La vinculación institucional se llevará a cabo a través de seminarios, conferencias, foros, mesas de trabajo, publicaciones, capacitación al personal de ambos organismos, entre otras acciones conjuntas. La Consejera Presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, destacó que ambas instituciones representan factores de unidad y estabilidad para el estado de Querétaro, por lo que es importante fortalecerlas con base en la legalidad, la imparcialidad, la autonomía y el respeto a los derechos de todas las personas. Por su parte, el Presidente de la DDHQ, Javier Rascado Pérez, señaló que las autoridades electorales han contribuido al avance en materia de derechos humanos en el país; además, refrendó su voluntad para seguir consolidando, a través de la colaboración, los organismos autónomos y los modelos democráticos. El Consejero Electoral Daniel Dorantes Guerra, Presidente de la Comisión de Inclusión del IEEQ, afirmó que el convenio permitirá al Instituto perfeccionar sus procesos y materializar los mandatos de igualdad contenidos en las constituciones, las leyes generales y la Convención Americana sobre Derechos Humanos; asimismo, indicó, abonará al trabajo permanente con distintos grupos de atención prioritaria. En su mensaje, el Consejero Electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles consideró que el acuerdo signado es una expresión de respeto y del trabajo conjunto que realizarán ambas instituciones, el cual redundará en la generación de conocimiento y respuestas concretas a las expectativas de la sociedad. El acto formal se realizó en la sala de sesiones del IEEQ con la participación de las Consejeras Electorales Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; el Consejero Electoral José Eugenio Plascencia Zarazúa y el Secretario Ejecutivo, Carlos Alejandro Pérez Espíndola. Además, se contó con la asistencia por parte de la DDHQ del Secretario Técnico Eric Horacio Hernández López; la Encargada de Despacho de la Visitaduría General, Luz Alegría Salgado Monjaraz; la Secretaria Ejecutiva, Rosalía Isabel Alarcón Macías, así como personal de ambas instituciones.

<https://www.bitacoramultimediosmx.com/alianza-del-ieeq-y-ddhq-por-la-cultura-democratica-e-inclusion/>

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

ESTAMOS LLAMADOS A HACER LAS COSAS DIFERENTES: ABIGAIL ARREDONDO

No podemos seguir equivocándonos, hoy estamos llamados a hacer las cosas diferentes, voltear y abanderar las causas sociales, mencionó la presidenta del Comité Directivo Estatal del PRI, Abigail Arredondo, durante la inauguración de las oficinas del Comité Municipal de Querétaro. Reconoció que esta es una demarcación con muchos retos, pero también con muchas oportunidades. (N)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: "METEN SEGUNDA" AL PASEO 5 DE FEBRERO

El gobernador Mauricio Kuri anuncia nueva fase de la mayor obra estatal; derruirán 4 puentes en 1 semana. (DQ, principal)

N: HABLAR CON LA VERDAD

Habrán muchos retos en la segunda etapa de 5 de Febrero, anuncia el gobernador Mauricio Kuri. (N, principal)

EUQ: POR 11 MESES, 5 DE FEBRERO TENDRÁ SÓLO 2 CARRILES Y MEDIO

El gobernador Mauricio Kuri anuncia que el 22 de octubre iniciará la segunda etapa de la obra de reingeniería; demolerán cuatro puentes vehiculares. Trazan rutas para evitar esta vialidad. (EUQ, principal)

Miércoles 12 de octubre de 2022

CQRO: ANUNCIA KURI SEGUNDA ETAPA DE OBRA EN 5 DE FEBRERO

El 22 de octubre iniciará la demolición de manera simultánea de cuatro puentes vehiculares, dio a conocer el gobernador del estado de Querétaro. (CQRO, principal)

PA: INICIA FASE CRÍTICA DE OBRA VIAL EL 21

Se cerrarán los carriles centrales de la Avenida 5 de Febrero para demoler los cuatro puentes, anuncia el gobernador del estado. (PA, principal)

AM: ELEVADO VALOR DE LA TIERRA DIFICULTA ACCESO A VIVIENDA

Querétaro es el tercer estado con mayor valuación inmobiliaria; no obstante, ello impide que existan residencias acopladas al ingreso promedio de los queretanos. (AM, principal)

P: REQUIEREN INGRESOS DE 25 MIL PESOS PARA COMPRAR CASA

Querétaro es la tercera zona más cara en materia de vivienda en México, por debajo de Cancún y la frontera norte; autoridades e iniciativa privada buscan soluciones. (P, principal)

PODER EJECUTIVO

GOBERNADOR DE QUERÉTARO INAUGURA SEMANA NACIONAL DE LA TRANSPARENCIA

Con institucionalidad, Estado de Derecho e información abierta llevaremos a Querétaro al siguiente nivel, afirmó el gobernador Mauricio Kuri, al poner en marcha los trabajos de la Semana Nacional de la Transparencia 2022 "Industria Automotriz". Señaló que gran parte del rumbo económico, hoy está en manos de la industria automotriz, tan solo en cuestión de empleos, representa más de 55 mil plazas de trabajo, por ello los invitó a hacer equipo, para poder beneficiar a un mayor número de queretanos. (N, AM, CQRO)

AÚN HAY SEGURIDAD ACEPTABLE EN QUERÉTARO

Durante su intervención, el gobernador Mauricio Kuri tocó varios puntos y puso especial énfasis en el tema de la seguridad. Reiterando su llamado a no lucrar políticamente con uno de los temas más sensibles para la población, reconoció que el riesgo de que la delincuencia se haga presente en Querétaro está latente. Confesó no ver las noticias del horario nocturno pues le quita el sueño ver lo que sucede en el país. (PA)

ASISTIÓ MAURICIO KURI A LA PRESENTACIÓN DEL PROGRAMA ESTATAL DE CULTURA 2021-2027

Promover la cultura y las artes en la sociedad significa, enriquecer la vida de las personas y enaltecer la identidad individual y colectiva, un recurso que permite la expresión y el desarrollo del ser humano, así lo manifestó el gobernador Mauricio Kuri, durante la presentación del Programa Estatal de Cultura 2021-2027, el cual dará rumbo a la manifestación artística en la entidad. (DQ)

PRESENTA CAR HERRERA DE KURI 1ER. INFORME

Con el propósito de mostrarle a las familias que Querétaro tiene un rumbo, y que unidos se puede elevar al siguiente nivel, la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Car Herrera de Kuri rindió su Primer Informe de Actividades al frente de esta dependencia, en el cual destacó el fortalecimiento de las capacidades institucionales, humanas y materiales, con lo que se amplió el círculo de protección y apoyo a favor de los sectores prioritarios en los 18 municipios de la entidad. Acompañada por el gobernador Mauricio Kuri, y la titular del Sistema Nacional DIF, Nuria Fernández Espresate, Car Herrera de Kuri confirmó que este informe, con estrategias y acciones, está alineado al eje "Salud y Vida Digna" del Plan Estatal de Desarrollo Querétaro 2021- 2027 e incluye en tres bloques los programas sociales ejecutados por el DIF Estatal en beneficio de las familias queretanas: innovando para llegar más lejos, protegiendo lo que somos y haciendo comunidad. (PA, DQ)

WALMART CRECE EN QUERÉTARO

El titular de la SEDESU, Marco Del Prete, en representación del gobernador, Mauricio Kuri, inauguró las instalaciones de Walmart Express, sucursal Zibatá, que representa una inversión de 116 mdp y la generación de 96 empleos directos. En su mensaje, el funcionario estatal agradeció que la marca incluya en sus productos

Miércoles 12 de octubre de 2022

el trabajo de 750 MiPyMEs queretanas. “Estoy seguro que podemos realizar en conjunto con ustedes un programa de desarrollo de proveedores para incrementar el contenido local en las tiendas Walmart”, apuntó. (N)

QUERÉTARO, SEDE DEL FORO REGIONAL DEL DIAMANTE DE MÉXICO

José Guerrero, presidente de la Canadevi, y Lorena García, directora del IVEQ, dieron a conocer que Querétaro será sede del Foro Regional del Diamante de México, en donde se contará con la presencia de gobernadores de cinco estados, incluyendo Querétaro. Abundó que son estados colindantes y se espera que este primer foro que se lleva a cabo en Querétaro se replique en los demás estados que están presentes que son: Alfredo Ramírez Bedolla de Michoacán; Teresa Jiménez Esquivel, de Aguascalientes; Diego Sinhue Rodríguez Vallejo de Guanajuato; Ricardo Gallardo Carmona, de San Luis Potosí, y Mauricio Kuri por Querétaro. (N)

LA Rectora NO QUIERE INTERVENCIÓN ESTATAL

Finalmente, la rectora de la UAQ Teresa García se comunicó con la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, para hablar sobre el conflicto que mantiene a la Universidad Autónoma de Querétaro en paro. La comunicación se da tras la declaración del gobernador Mauricio Kuri en la que expresó su deseo para que el conflicto se resuelva pronto, además de ofrecer el apoyo a la Alma Mater. En este sentido, Murguía Gutiérrez afirmó que la Rectora rechazó cualquier tipo de ayuda o intervención del estado, pues están resolviendo la problemática internamente “No quiere que intervengamos como gobierno del Estado. Quiere hacerlo al interior de la propia Universidad”. (PA)

SEGUNDA ETAPA DE PASEO 5 DE FEBRERO COMENZARÁ EL 22 DE OCTUBRE CON DEMOLICIÓN DE PUENTES

El gobernador Mauricio Kuri encabezó el anuncio del arranque de los trabajos de la segunda etapa de Paseo 5 de Febrero, los cuales iniciarán el próximo 22 de octubre con la demolición de los cuatro antiguos puentes ubicados en esa importante vialidad de la zona metropolitana. La inversión para esta segunda etapa será de seis mil 600 mdp y se prevé que haya concluido en septiembre de 2023. Fernando González, titular de la SDUOP, brindó la explicación de la segunda etapa del proyecto que contempla un entronque nuevo, cinco reingenierías y siete estaciones de transporte urbano, de las cuales cinco corresponden a los puentes superiores, una en la zona de MABE y otra en la UAQ. (DQ, N, EUQ, CQRO, PA, P)

PROTECTORES NO ES ECOCIDA

Luego de varias manifestaciones por parte de ambientalistas y activistas respecto al manejo de los árboles que serán retirados debido a las obras en la avenida 5 de Febrero, el gobernador Mauricio Kuri explicó que se está haciendo todo lo posible para que los árboles puedan sobrevivir, asegurando que el programa Protectores no trata de fomentar un ecocidio. (DQ)

“MÁS NERVIOSO QUE UN PERRO EN COLUMPIO”

El gobernador Mauricio Kuri aseguró que la decisión de intervenir 5 de Febrero será complicada pero necesaria, además de que aseguró estar “más nervioso de un perro en un columpio previo al arranque de las obras, por lo que estás implicarán en cuestión de movilidad, pero aseveró que valdrán la pena. (DQ)

INVERSIÓN TOTALMENTE ESTATAL EN PASEO 5F: MKG

Ante la solicitud de recursos para la obra de movilidad de 5 de Febrero, el Poder Ejecutivo comunicó que no se logró la participación del Gobierno de México. El gobernador Mauricio Kuri compartió que los 700 mdp a los que se comprometió el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, para la obra de la 2da etapa de 5 de Febrero no llegaron este año; sin embargo, confía en que lleguen en los próximos meses. Agregó que, en caso de no recibirse este año, se pugnarán porque lleguen en 2023, para la aplicación de otras obras. (N)

KURI ANUNCIA QUE HABRÁ TRANSPARENCIA DE LOS DATOS SOBRE LA OBRA DE 5 DE FEBRERO

El gobernador Mauricio Kuri informó que se trabajará un modelo para que por medio de Infoqro los ciudadanos del estado puedan acceder a la información de los recursos públicos y su aplicación en la obra de la Avenida 5 de Febrero, esto durante el anuncio de la Semana nacional de Transparencia organizada por el

Miércoles 12 de octubre de 2022

INAI. “Hay un programa muy interesante del INAI para todo lo que es infraestructura, lo que da certidumbre a los ciudadanos que todo se haga muy transparente, con un gobierno abierto y este programa se va a hacer con Javier Marra Olea (Comisionado presidente de Infoqro) junto con la contraloría”, adelantó Mauricio Kuri González. Sobre los 6 mil 600 mdp que se destinarán como inversión para la segunda fase de las Obras en 5 de Febrero, el gobernador Kuri González reiteró que serán recursos del estado a los que podrían sumarse los 700 mdp que comprometió el gobierno federal. (PA)

PROMUEVE SEJUVE LA SALUD MENTAL A TRAVÉS DEL PROGRAMA “SER TRANQUILIDAD, SER SEJUVE”

Virginia Hernández, titular de la SEJUVE, realizó un recorrido en las calles del Centro Histórico de la capital para acercar a las y los jóvenes el programa “Ser tranquilidad, ser SEJUVE”, un servicio de atención psicológica gratuita que brinda la dependencia estatal, el cual está disponible 24/7. “Debemos hacer de la salud mental y el bienestar para todos, una prioridad mundial, el acceso a la salud es un derecho, no un privilegio”, expresó. (DQ, N)

QUERÉTARO LE APUESTA A LA INDUSTRIA DEL METAVERSO

Querétaro lleva a cabo un proceso de ajuste en su desarrollo tecnológico y económico con el impulso a las nuevas tecnologías y a las nuevas economías. La industria de los datos y el desarrollo de la tecnología han permitido que, de acuerdo con información de la SEDESU, en el estado actualmente hay en proceso de desarrollo 15 data centers. Al sostener un encuentro con el Consejo Coordinador Empresarial de Puebla, el titular de la SEDESU, Marco Del Prete, mostró el trabajo de la administración estatal para facilitar el crecimiento y llegada de empresas. (P)

PROMUEVEN AL ESTADO EN EL MUNDO

Con la finalidad de presentar las capacidades con las que cuenta el estado de Querétaro como destino de inversión, el titular de la SEDESU, Marco Del Prete, sostuvo un acercamiento con integrantes de la Global Chamber. Esta cámara es una comunidad de Jefes de Oficina (CEOs por sus siglas en inglés), ejecutivos y líderes en 525 ciudades a lo largo del mundo. (P)

DISMINUYE 40% TIEMPO DE ESPERA DEL TRANSPORTE EN QUERÉTARO

El director del IQT, Gerardo Cuanalo, informó que hasta 40% ha disminuido el tiempo de espera de los usuarios del transporte público en el municipio de Corregidora. Los resultados se refieren a los primeros días desde que arrancó la primera etapa de estandarización de frecuencias del transporte público QroBús de Corregidora a El Mirador. Resaltó que ya se han regalado más de 15 mil tarjetas generales a los usuarios, con el objetivo de obtener los beneficios de transbordo y disminuir el pago con efectivo. (AM)

AMPLÍAN AL VIERNES GRATUIDAD EN VIAJES

Será hasta el próximo viernes que el pasaje en las 11 rutas de Corregidora a El Mirador, al igual que los transbordos, no tendrán costo, como parte de las acciones de socialización de esta primera etapa de estandarización de frecuencias que inició el 8 de octubre anunció el director del IQT, Gerardo Cuanalo. Refirió que terminando dicho periodo el costo del primer viaje de las 11 rutas será de 11 pesos, el trasbordo costará 5.50 si se salen de las estaciones. (DQ, EUQ, PA)

CONTRATA MOVILIDAD 100 AUXILIARES VIALES PARA AGILIZAR TRÁNSITO: VEGA M.

La Secretaría de Movilidad del Municipio de Querétaro contrató 100 personas más, para que funjan como auxiliares viales durante la segunda etapa de la Reingeniería Vial de 5 de Febrero; pronosticada como la más complicada por el cierre de los carriles centrales de esta vialidad. Así lo informó el titular de la dependencia, Rodrigo Vega, al destacar que estos elementos se encuentran actualmente realizando la capacitación correspondiente, para reforzar los trabajos de agilización vial en la zona de obra. (PA)

NIEGAN DESCUENTOS A TRANSPORTE DE LARGO ITINERARIO

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) se negó a la petición que le hizo el gobierno del estado de Querétaro para dar descuentos en las casetas de cobro en el libramiento Noreste al transporte pesado de largo itinerario, informó la secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía. “La respuesta por parte de SCT es que

Miércoles 12 de octubre de 2022

eran los dos libramientos, quizás más rentables, de los que opera SCT y que no se podían conceder descuentos. Entonces, en estos momentos, no tenemos disposición para una tarifa menor que pudiera ser atractiva para el tránsito de largo itinerario. Seguimos insistiendo, buscando alternativas y viendo cómo puede darse”, explicó la funcionaria. Por su parte, la secretaria federal aseveró que la carretera 57D mantiene un elevado flujo vehicular, por lo que no se apostaría a dar facilidades para que dicha situación se incremente. No obstante, se podría estar dando un acuerdo para brindar como una alternativa al libramiento colindante a Tlacote, comentó Murguía. (AM, DQ)

EXHORTA SEDEQ A QUE PARO EN LA UAQ SE RESUELVAN CON SENSIBILIDAD Y PRONTITUD

Martha Soto, titular de la SEDEQ, hizo un exhorto para que la situación que prevalece en la UAQ sea atendida con sensibilidad y prontitud para llegar a acuerdos a través del diálogo. Al destacar el respeto que tiene la Secretaría de Educación por la autonomía del alma mater, la funcionaria recordó que existe un interés superior que es la formación de la juventud queretana para enfrentar los retos del futuro, no solo de Querétaro, sino del país y del mundo. (DQ, N, EUQ, PA, CQRO)

AUTORIDADES DE LA UAQ NO HAN PEDIDO INTERVENCIÓN DEL GOBIERNO ESTATAL: MURGUÍA

Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, informó que las autoridades educativas de la UAQ no han solicitado la intervención ni colaboración por parte del gobierno estatal ante el paro que mantienen los estudiantes, quienes exigen espacios seguros y libres de violencia al interior de la máxima casa de estudios del estado. Subrayó que desde la dependencia a su cargo se mantienen “atentos” para prevenir “situaciones de tensión” en universidades estatales; esto, aseguró, por medio de la cercanía y comunicación con los directivos, personal y los alumnos. (DQ, N, EUQ, CQRO)

PODER LEGISLATIVO

APRUEBAN REFORMAS A LA LEY DE EDUCACIÓN DEL ESTADO, EN MATERIA DE EDUCACIÓN AMBIENTAL

Diputados locales aprobaron en comisión un proyecto de dictamen de la iniciativa de ley que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley de Educación del estado de Querétaro en materia de educación ambiental. El diputado Gerardo Ángeles, autor de la iniciativa, dijo que este documento tiene dos objetivos: el primero, proteger el derecho a una educación de calidad y actualizada en todos los ámbitos necesarios para el desarrollo integral de las y los jóvenes queretanos y el segundo, promover la conservación ambiental de los recursos materiales. (DQ, EUQ, PA)

DIPUTADOS LOCALES BUSCAN MÁS RECURSOS DEL PRESUPUESTO 2023

Gerardo Ángeles, diputado presidente de la Comisión de Planeación y Presupuesto, dijo que se llevarán las inquietudes de los presidentes de las 25 comisiones que conforman la 60 Legislatura local a las reuniones que se tienen con el Gobierno del estado, toda vez, que diferentes diputados externaron su interés por que dentro del presupuesto de 2023 se atiendan los rubros en los que enfocan su labor. (EUQ)

BUSCAN REGULARIZAR ASENTAMIENTOS HUMANOS EN LA REGIÓN

El municipio de San Juan del Río fue sede de una mesa de trabajo regional de asentamientos humanos que encabezó el diputado local por el IX Distrito, Germain Garfias, quien preside la comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones. (ESSJR)

QUERÉTARO BUSCA SER EL PRIMER ESTADO PET FRIENDLY

Reconocer a los animales domésticos como seres sintientes, será uno de los primeros pasos que dará la LX Legislatura para llevar a Querétaro a convertirse en el primer estado Pet Friendly, sostuvo el diputado local Enrique Correa. Como parte de los avances de las reformas en materia de bienestar y protección animal, adelantó que una de las metas de esta ley será llegar a la eutanasia cero. (P)

Miércoles 12 de octubre de 2022

MUNICIPIOS

SE DESTINARÁN 150 AUXILIARES DE MOVILIDAD PARA AGILIZAR TRÁFICO POR OBRAS EN 5 DE FEBRERO

Tras el anuncio de la segunda etapa de Paseo 5 de Febrero, el secretario de Movilidad del municipio de Querétaro, Rodrigo Vega, explicó que para principios del siguiente año se destinarán un total de 150 oficiales de movilidad, para agilizar el tráfico ocasionado por estos trabajos; sin embargo, se analizará sobre la marcha el contratar más personal. (N, EUQ)

APLICARÍAN LA LÍNEA MORADA EN JARDINES DE 5 DE FEBRERO

La secretaria de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, Alejandra Haro, informó que los 104 parques y 489 jardines que tiene la capital queretana son regados con agua tratada, lo que representa más de 8.2 millones de metros cuadrados de áreas verdes. Al señalar que buscan aplicar en la zona de 5 de Febrero el proyecto de la llamada línea morada, que es una red para la distribución y el aprovechamiento del agua tratada, la secretaria dijo incluso que algunas empresas también los apoyan con agua tratada para regar las áreas verdes. (DQ)

LLUVIAS EN ZONA SERRANA PROVOCA DERRUMBES

Debido a las lluvias que se han presentado en la zona serrana de Querétaro, en los últimos días se registraron dos derrumbes en menos de 12 horas, a la altura del kilómetro 141 de la carretera federal 120 (San Juan del Río-Xilitla) en el municipio de Pinal de Amoles. Esto provocó que varias localidades quedaran incomunicadas, pues han tenido que buscar rutas alternas, ya sea por terracería o caminando, debido a que esas vialidades se encuentran en pésimas condiciones. Al lugar llegaron dos máquinas y dos cuadrillas de la SCT, así como dos máquinas y una cuadrilla del estado para realizar los trabajos de remover las rocas desprendidas del cerro. (AM)

DESLAVE BLOQUEA CARRETERA 120

El deslave de un cerro, ocurrido durante la noche del lunes que bloqueó la Carretera federal 120 en el kilómetro 141, su daño sigue sin ser calculable, aseguró Fernando González, titular de la SDUOP. Derivado de esto, tanto maquinaria de la SICT como de la CEI se encuentran removiendo los escombros para liberar la circulación, sin embargo, se mantiene como incalculable el tiempo que estará cerrada la vialidad dada a la magnitud del desastre. (DQ)

IMPLEMENTA CEPCQ OPERATIVO INTERINSTITUCIONAL PARA ATENDER DESLAVE EN PINAL DE AMOLES

La CEPC, de manera conjunta con autoridades estatales y municipales, ejecuta un plan de intervención multidisciplinaria para el exitoso retiro de tierra y rocas sobre la carretera federal 120, San Juan del Río-Xilitla, a la altura del km 141+200, producto de un deslave a causa de reblandecimiento por humedad en la zona. Tras la evaluación de riesgos por parte de personal analista de la CEPC, con apoyo de personal operativo y maquinaria de la SICT, así como de la CEI se realizan trabajos coordinados para el retiro de escombros y liberar la circulación. (EUQ)

SIGUE BLOQUEO EN CARRETERA A LA SIERRA POR DESLAVE

Continúa cerrada la carretera federal 120 San Juan del Río-Xilitla, por el deslave que se registró el lunes a causa de las lluvias. El siniestro está en el kilómetro 141, cerca de la Ganadera en el municipio de Pinal de Amoles. La arteria vial está cerrada en ambos lados. A través de redes sociales, el Ayuntamiento de Pinal de Amoles ha realizado reportes actualizados de las condiciones de la vialidad. (DQ, PA)

LUIS NAVA INAUGURÓ “CONSULTORIOS CONTIGO”

En el marco del Día Internacional de la Salud Mental que se conmemoró este 10 de octubre, y con el objetivo de crear conciencia y movilizar esfuerzos en respuesta a esta problemática, el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, en compañía de su esposa y presidenta del Sistema Municipal DIF, Arahí Domínguez,

Miércoles 12 de octubre de 2022

inauguró cuatro “Consultorios Contigo” en los que se brindará atención psicológica gratuita y presencial a la población en situación de calle o que han sido atendidas a través de la línea 070. (DQ, N, AM, EUQ, CQRO)

EL MARQUÉS PROMUEVE PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA DIGITAL

El municipio de El Marqués a través de la de la SSPyTM, impartió la conferencia “Violencia Digital” a la comunidad estudiantil de la Universidad Politécnica de Querétaro, para orientar sobre el uso adecuado de las redes sociales y sitios web y prevenir riesgos de integridad física y emocional. Esperanza Ledezma, directora de Prevención Social del Delito y Participación Ciudadana, explicó que 200 alumnos tomaron el programa “Juntos Construyendo Prevención”, donde se fomenta la cultura de la prevención a través de estas pláticas. La oficial de la SSC, Ana Cristina expuso las funciones de la policía cibernética que consiste en la prevención, atención, investigación y reacción. (EUQ, AM)

CABILDO APRUEBA REFORMAS AL REGLAMENTO DE ESTACIONAMIENTOS Y VALET PARKING

El Ayuntamiento de Querétaro aprobó reformas al Reglamento de Estacionamientos y Servicios de Recepción y Depósito de Vehículos, que aclara los derechos y obligaciones de usuarios y prestadores de estos servicios, informó un comunicado. El reglamento incorpora, entre otras medidas, la obligatoriedad de contar con una identificación expedida por la Secretaría de Movilidad del encargado de la recepción y depósito de vehículos (valet parking), la obligatoriedad de los prestadores del servicio de abstenerse de estacionar los vehículos en vía pública, así como de contar con una póliza de seguro para mayor seguridad del usuario. (DQ, N, CQRO)

AFINAN ESTRATEGIAS PARA CUIDAR ESCUELAS

Con la intención de inhibir la incidencia de robos y vandalismo a los centros escolares del municipio de San Juan del Río, el gobierno en coordinación con la SSPM, afinan la estrategia para hacer frente a la incidencia, declaró Roberto Cabrera, presidente municipal de esta demarcación. (ESSJR)

MUNICIPIO ES AMIGABLE CON PERSONAS EN TERCERA EDAD

El municipio de San Juan del Río se incorporó a la red de ciudades y comunidades amigables con las personas mayores, procedimiento establecido por la OMS, el cual fue aprobado por el Cabildo de esta demarcación este martes, y por unanimidad dieron la pauta para generar las estrategias idóneas para este sector poblacional. (ESSJR)

ESCASEZ DE MAESTROS EN SECUNDARIA DE AMEALCO

Los padres de familia de la escuela secundaria “Moisés Sáenz Garza” de la cabecera municipal de Amealco de Bonfil, manifestaron su inconformidad luego de la escasez de maestros y la desintegración del grupo “3o J” del turno vespertino de esta institución educativa. (ESSJR)

REALIZAN TALLER SOBRE OMISIÓN DE CUIDADOS

La Procuraduría de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes del Sistema Municipal DIF de Pedro Escobedo llevó a cabo el taller “Omisión de Cuidados y Maltrato Infantil” en diferentes instituciones educativas de la demarcación, a fin de acercar información sobre el tema a alumnos y padres de familia, señaló la dependencia a través de un comunicado. (ESSJR)

COMISIÓN DE MIGRANTES TIENE POCA ACTIVIDAD

La regidora de la Comisión de Trabajadores Migrantes de San Juan del Río, Fabiola Pérez dio a conocer que el número de trámites y servicios migratorios en el municipio disminuyó comparativamente con el último trimestre del 2021, fecha en la cual inició la actual administración pública. (ESSJR)

MUJERES MIGRANTES NO PASARÁN POR TEQUIS

El presidente de la Estancia del Migrante González y Martínez A.C., (EMGM), Martín Martínez dio a conocer que el municipio de Tequisquiapan no está considerado este año para ser paso de la caravana de madres centroamericanas que buscan a sus hijos, migrantes desaparecidos en México durante su trayecto hacia Estados Unidos. (ESSJR)

Miércoles 12 de octubre de 2022

INFORMACIÓN GENERAL

POR DEPRESIÓN, 30% DE LAS ATENCIONES PSICOLÓGICAS

Del total de las atenciones que se brindaron en el Patronato Psicológico Queretano durante el 2022, el 30.43% fueron por depresión, seguido de violencia de género y ansiedad con el 26%, comentó la presidenta de dicha institución, Elydia Barbosa Benítez. El resto de las atenciones fueron por problemas de aprendizaje y afectaciones en el desarrollo cognitivo y adicciones. La presidenta agregó que, durante el 2022, se realizaron 11 mil 982 servicios, en los cuales los trastornos que tuvieron un mayor porcentaje fueron la depresión, la ansiedad y los casos relacionados a la violencia de género. (AM)

URGE ATENDER SALUD MENTAL EN QUERÉTARO: PSYQUE

La presidenta del Patronato Psicológico Queretano IAP, Elydia Barbosa Benítez advirtió, en el marco del Día Mundial de la Salud Mental, celebrado el 10 de octubre desde 1994, sobre las problemáticas de depresión y atención de Salud mental que se viven en el estado. (CQRO)

SE REGISTRAN 232 SUICIDIOS EN UN AÑO EN QUERÉTARO

“Durante el 2021, el estado de Querétaro se colocó en el sexto lugar nacional con la mayor tasa de suicidios en la población de 15 a 29 años, con 16.6 registros por cada 100 mil habitantes jóvenes”; expuso la presidenta del Patronato Psicológico Queretano (PSYQUE) IAP, Elydia Barbosa Benítez, en el marco del Día Mundial de la Salud Mental, celebrado el 10 de octubre. (PA)

SE REZAGA VENTA DE RESIDENCIAS

En el estado de Querétaro hay una sobre oferta de viviendas de precios superiores a los dos millones y medio de pesos, puesto que tardan hasta dos años en venderse, mientras que las viviendas de 700 mil pesos tardan entre tres y seis meses en colocarse, de acuerdo con la directora del IVEQ, Lorena García. (DQ)

QUERÉTARO SERÁ SEDE DEL FORO REGIONAL DE DESARROLLO DE DIAMANTE DE MÉXICO

Querétaro será sede del Foro Regional de Desarrollo de Diamante de México, que se llevará a cabo el 18 y 19 de octubre en el Centro de Congresos. El presidente de la CANADEVI en la entidad, José Guerrero, señaló que el objetivo es congregar a cinco gobernadores y a los diputados federales presidentes de las comisiones que permitan el desarrollo de Guanajuato, Querétaro, San Luis Potosí, Aguascalientes y Michoacán. (DQ, EUQ)

QUERÉTARO, 60. ESTADO QUE MÁS CRECERÁ

El Producto Interno Bruto de Querétaro podría crecer 2.8% en 2022, según pronósticos de Citi Banamex dados a conocer en el estudio Examen de la situación económica de México del tercer trimestre del año, Se trata del sexto pronóstico más elevado entre las entidades federativas; se prevé que Tabasco logre el mayor crecimiento, con 5.5%. (EUQ)

BEBIDAS ALCOHÓLICAS SUBIERON SU PRECIO EN 7%

El presidente de la Asociación Nacional de Empresarios Turísticos y de Entretenimiento A.C., (Anemte), Ricardo Veraza dio a conocer que se registró un incremento del 7% en los precios de las bebidas alcohólicas que se expenden en antros, bares y centros nocturnos tras las secuelas inflacionarias presentadas este año. (ESSJR)

ALTOS COSTOS DE LA TIERRA DIFICULTAN ACCESO A VIVIENDA SOCIAL: CANADEVI

El estado de Querétaro es la tercera entidad más cara para construir en el país, principalmente por sus altos costos de la tierra y el agua. Construir una vivienda económica en una zona urbanizada conlleva por lo menos vender la propiedad entre 800 y un millón y medio de pesos. Sin embargo, de acuerdo con la ONU se debería destinar el 30% del recurso familiar disponible para la vivienda. En el estado, ese monto es de 15 mil pesos mensuales en promedio, por lo que los queretanos deberían adquirir casas de 500 mil pesos, una oferta inexistente en el estado informó José Guerrero Renaud, presidente la Canadevi. (P, AM)

Miércoles 12 de octubre de 2022

RECTORA DE LA UAQ PROPONE COMISIÓN DE MEDIACIÓN

Al ofrecer disculpas por fallas en la atención de casos de violencia contra las mujeres y de género, la rectora de la UAQ, Teresa García, propuso una comisión de mediación con los estudiantes en paro. "Reconocemos que se han cometido algunos errores, pero en ningún caso con dolo; sin embargo, les pedimos mil disculpas a las personas que no hemos atendido como lo merecen, derivado justamente de las limitaciones que tenemos; nuestra universidad no puede sancionar delitos, nuestra universidad no es una fiscalía. Estamos limitados en ese sentido", señaló. (N, AM, CQRO, PA, P)

DOCENTES PIDEN DIÁLOGO

La comunidad docente de diversidad Facultades de la UAQ se pronunció respetuosa del movimiento estudiantil que mantiene en paro las actividades administrativas y académicas debido a la exigencia del cese a la violencia de género; pero llamaron a los estudiantes que integran el movimiento a priorizar el diálogo. (DQ)

CAMBIARÁ LA SEDE DE LA DEFENSORÍA DE LOS DERECHOS HUMANOS DE QUERÉTARO

El titular de la DDHQ, Javier Rascado, dio a conocer que a partir del 1 de noviembre la institución cambiará de sede con la intención de brindar un mejor servicio a la ciudadanía. La DDHQ se situará en avenida Luis Vega y Monroy, número 1101, en la capital queretana, donde se contará con un espacio total de 1,660 metros cuadrados. (DQ)

DEFENSORÍA DE DERECHOS HUMANOS PODRÍA FUNGIR COMO MEDIADORA

Javier Rascado Pérez, presidente de la DDHQ, comentó que ante el conflicto que se vive en la Universidad Autónoma de Querétaro analizarían si pueden ser mediadores en el paro, lo que sí destacó es que están atentos que no se violen los derechos humanos en el movimiento. (PA)

CONFIRMA FISCALÍA QUE EXISTE UN PROCESO CONTRA UN DOCENTE DE LA UAQ

Alejandro Echeverría, titular de la FGE, confirmó que se inició un proceso ante un presunto delito cometido por un integrante de la UAQ. La declaración al preguntársele respecto a las denuncias que se emitieron dentro del paro que se realiza en la UAQ, a partir de las cuales se exige que cuatro docentes y administrativos renuncien. Apuntó que la Fiscalía sí tiene una carpeta, misma que se inició tras la denuncia que se emitió contra un docente de esa institución académica. (DQ, CQRO)

FGE NO TIENE ÓRDENES DE ARRESTO POR ASESINATO AFUERA DE BAR EL REY

Aunque aún no hay órdenes de aprehensión por los asesinatos ocurridos al exterior del centro nocturno El Rey, se continúa con la investigación, la cual muestra avances, informó el fiscal Alejandro Echeverría. Aseveró que los trabajos de investigación muestran un avance entre un 80 o 90%, pero destacó que se mantienen trabajando para esclarecer este suceso y una vez que se desahogue la investigación, emitir las órdenes de aprehensión. (DQ, N, PA)

BUSCA FISCALÍA ENJUICIAR POR HOMICIDIO CULPOSO A RESPONSABLES ANEXO

Las indagatorias que realizó la FGE al anexo Sareluz A.C., Un camino hacia la Luz, van avanzadas, al grado que se espera que pronto pueda ya ser llevado ante juzgados. La declaración la realizó el fiscal, Alejandro Echeverría quien confirmó que se atendió por la fiscalía la presunta agresión que se cometió en ese anexo, que se ofrecía como un espacio para curar las adicciones. (PA)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

DESPACITO. ¿Quién será el súper asesor que le dice a "Felifer" Macías que grabarse bailando en una esquina le aporta algo a su "carrera política"? Si es que el diputado federal aspira a gobernar una ciudad y no a "poner" XV años, tiene que madurar. ÑAÑARAS. Llegó el dicharachero Mauricio Kuri a la presentación de la segunda etapa del Paseo 5 de Febrero. Ante el reto de las obras en la principal avenida, dijo estar tan pero tan nervioso como el día de su boda, como en la jornada electoral o en aquellas horas de angustia entre el "te veo a la

Miércoles 12 de octubre de 2022

salida..." y los guamazos frente a la escuela. Remató el gobernador con una vívida imagen: "estoy más nervioso que un perro en un columpio... PACIENCIA. No es para menos, porque vienen muchos días de desgaste para quienes se dedican a gobernar y de sufrimiento y enojo para pasajeros y automovilistas atrapados en el tráfico, en la inoperancia del transporte o en ambas cosas. ¡Si ya de por sí es difícil moverse! (ESSJR, DQ)

EXPEDIENTE Q "DEFINICIONES"

Por Adán Olvera

Bien lo dice el gobernador del estado Mauricio Kuri, que se y vienen una gran cantidad de retos para Querétaro, porque lo que viene es muy complicado, la verdad la obra de Paseo 5 de Febrero, será todo un reto para la paciencia y tolerancia de automovilistas, ciclistas, motociclistas, peatones y sobre todo la gente que utiliza el transporte público, que se supone serán los más beneficiados con la obra de reingeniería. Dice Kuri, que está consciente de lo que viene pero que en el fondo del asunto y "me podrán decir mucho, porque hice algo en algo a mí y a mi equipo, por eso de verdad les pido mucho apoyo en el tema de movilidad, vamos de fondo y de forma y aquí decirles que esto va en serio". Para el gobernador Mauricio Kuri, lo dice de manera abierta los retos en materia de seguridad y movilidad, lo puede dejar pasar y terminar su sexenio sin moverle al tema y esperar a que pasen desapercibidos o entrarle a la situación y que vengan cambios que generan resistencia y que generan molestias en la forma de vivir de los ciudadanos. La obra comienza con su etapa difícil la noche del 21 de octubre cuando serán cerrados los carriles centrales de la importante avenida por la circulan a diario cerca de 180 mil vehículos y tránsito será todos los días durante casi un año por las laterales que tendrán toda la carga vehicular y con todo y la complicación de empresas y comercios que tendrán que adecuar sus tiempos y movimientos. Será un 2023 de obras y de resultados en materia de movilidad y ya veremos los resultados finales en nuestras actividades cotidianas en una ciudad que el tiempo se le vino encima y que sus problemas de movilidad necesitaran atención constante. DE REBOTE. Asuntos importantes para no perder de vista en los "agentes externos" que merodean el paro estudiantil en la Universidad Autónoma de Querétaro, las baterías se dirigen al contralor Alejandro Ramírez, que hace algunos años presentó denuncias, que no caminan ante la Fiscalía Anticorrupción Federal, por entramados tipo estafa maestra y por contratos con proveedores sancionados; el tema son recursos federales; no hay que pensar mal, pero hay que tomarlo en cuenta. El tema aquí es el acoso sexual y de eso no lo ha señalado. (DQ 2)

#ASTERISCOS

MUCHA PACIENCIA. El gobernador Mauricio Kuri no dudó en reconocer que la movilidad se verá afectada durante la segunda etapa de la obra en Paseo 5 de Febrero. Nuevamente, el mandatario les pidió a los queretanos tener paciencia y confiar en que las molestias serán temporales y para un beneficio mayor. La apuesta es que la reingeniería, una vez concluida la obra, también mejore los tiempos de traslado del transporte público. DISCULPA PÚBLICA. La rectora de la UAQ, Teresa García, ofreció públicamente una disculpa a las víctimas de acoso y violencia de género por no haber atendido sus casos como se lo merecían. De esta forma, la rectora cumplió con una de las exigencias de los paristas. Además, informó que la Universidad ya tiene una respuesta a las demandas de los estudiantes y solicitó que se realice un encuentro con especialistas en derechos humanos, feminismo y diversidad sexual para iniciar el diálogo y apurar una solución. 'PRIBÚS'. En un esfuerzo por 'hacer clic' con el electorado, el PRI estatal puso en marcha su "PRIBÚS", un autobús acondicionado para llevar servicios de medicina general, dental, psicológica, optometrista, jurídica... y hasta un cine para entretener a la población. No lo hacen por votos, dicen; lo hacen para atender las necesidades de la gente, principalmente de sus militantes y simpatizantes. (AM)

BAJO RESERVA

La rectora de la UAQ "se come una broma". Ayer justo cuando la UAQ cumplió 12 días de estar en paro de actividades, nos cuentan, la rectora Teresa García Gasca fue víctima de una broma que le hicieron en un portal que a eso se dedica, El portal Acueducto, tituló Una nota: "Rectora designa a hombre que se auto percibe como mujer para negociar con mujeres paristas". La publicación de la nota, nos dicen, provocó que la rectora respondiera es "información falsa", pero los usuarios de redes no dejaron pasar su tropiezo, por lo que la tundieron al no tener en el radar a este sitio que aclara que es un medio que se dedica a "entretener", pues sus contenidos son ficción y no corresponden a la realidad. "Ya se le cayó un puente, pero le tengo confianza". En más temas incómodos, nos comentan, ayer el gobernador Mauricio Kuri, fiel a su estilo, tundió con guasas a

Miércoles 12 de octubre de 2022

uno de sus colaboradores, Fernando González Salinas. Dijo que a su secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas “ya se le cayó un puente, pero le sigue teniendo confianza”, y por eso lo mantiene en el puesto. Eso provocó que Fernando soltara la carcajada frente a decenas de periodistas y comunicólogos que acudieron ayer al anuncio de la segunda etapa del proyecto Paseo 5 de Febrero; aunque González Salinas, nos cuentan, no sabía si también reír o esconderse. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Confía Kuri en que recibirá los 700 mdp que el presidente prometió. Que, tras anunciar la segunda etapa de Paseo 5 de Febrero, el gobernador del estado Mauricio Kuri puntualizó que no han recibido los 700 mdp que se comprometió a aportar el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, para dicha obra. Sin embargo, el Ejecutivo estatal subrayó que cree en la palabra del mandatario federal e indicó que, si no llegan para este año, será en 2023 y se aplicarían a otros proyectos de obra. No habrá descuentos para transporte pesado. Que la secretaria de Gobierno en el estado, Guadalupe Murguía, confirmó este martes que la SICT informó que los descuentos para el transporte pesado en las carreteras de cuota 45D y 57D no se podrán otorgar porque se trata de dos de los libramientos “más rentables”. En su momento, la funcionaria había indicado que el objetivo del descuento al transporte de largo itinerario era reducir su tránsito por la avenida 5 de Febrero ante los trabajos de modernización de dicha vialidad. “En este momento, no tenemos disposición para una tarifa menor que pudiera ser atractiva para el tránsito de largo itinerario. Seguimos insistiendo, buscando alternativas para ver cómo pudiera darse”, dijo. Fiscalía, en condiciones de judicializar caso de joven fallecido en anexo. Que el fiscal general del estado, Alejandro Echeverría, confirmó que la fiscalía se encuentra en condiciones de judicializar y solicitar órdenes de aprehensión por el delito de homicidio culposo en relación con el caso de un joven que murió en un anexo de la comunidad de El Carmen, en el municipio de El Marqués. Afirmó que existió responsabilidad de parte de los encargados del anexo. Por otra parte, sobre el doble homicidio que se registró el 16 de septiembre en la lateral de Bernardo Quintana, informó que no se han solicitado órdenes de aprehensión; sin embargo, sostuvo que las investigaciones tienen un avance de entre 80 y 90%. (CQRO 2)

FUEGO AMIGO

Presenta Car Herrera de Kuri informe de actividades. LA PRESIDENTA DEL SISTEMA ESTATAL DIF Car Herrera de Kuri presentó ante representantes de todos los sectores sociales e instituciones de asistencia, reunidos en el Querétaro Centro de Congresos, un amplio informe sobre las actividades desarrolladas en el primer año de su gestión dedicadas a la familia y especialmente a los grupos más vulnerables bajo el lema “Uniendo corazones”. La titular de la institución estuvo acompañada de su esposo el gobernador Mauricio Kuri González y de sus hijos. ¡Enhorabuena! (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

González Rivas, ¿crimen perfecto? Hoy se cumplen cuatro meses del homicidio del abogado y empresario ALFREDO GONZÁLEZ RIVAS -dueño de “La Selva Taurina” de La Cruz- y todo parece haber quedado en LA FANNY presunta trabajadora sexual que, según la Fiscalía General del Estado, era copartícipe y terminó como única acusada en un “crimen pasional” que nadie de sus allegados se traga. ¿Qué ocultan? Agua puerca ni de lejos ni de cerca. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Sincero. Llegó el gobernador Mauricio Kuri al Club de Industriales para desayunar con trabajadores y directivos de medios de comunicación, convocados por su vocera Ginette Amieva. Eran las 9:30 de la madrugada y el gobernador saludó mesa por mesa a los asistentes. Ya en el pódium, soltó: –No los voy a engañar. Va a haber momentos en que va a colapsar la ciudad. Es la realidad. ¿Vale la pena?, se preguntó el mandatario: Sí vale la pena, respondió. Y no es para menos, cree este Armero, se trata de la obra de infraestructura metropolitana más importante en décadas. La más complicada y retadora por la zona y el tamaño del proyecto. — Estoy tan nervioso como el día que me iba a casar. Las risas acompañaron la puntada del mandatario, que relajó los ánimos. Y siguió. — Me siento como cuando te decían en la escuela: Nos vemos a la salida. Así estoy, comentó Kuri, porque la segunda etapa del Paseo Cinco de Febrero es un enorme reto,

Miércoles 12 de octubre de 2022

pero me contrataron para eso, para resolver problemas, no para administrarlos. Y es que, confió el gobernador, pudimos haber pateado el balón otros seis años y dejar las cosas como están en cuanto a movilidad, seguridad, energía, agua... Pero no. Los ciudadanos me contrataron para resolver los problemas, insistió. En esta tierra murieron mis padres y nacieron mis hijos y aquí me voy a quedar. Y voy a trabajar para dejar un mejor lugar. Así arrancó Mauricio su explicación del porqué decidió meterse a fondo y armar lo que ahora se llamará Paseo Cinco de Febrero. "Viene una gran cantidad de retos para Querétaro... lo que viene es muy complicado, lo que sí me comprometo es hablar con la verdad y siempre ir al fondo del asunto... me podrán decir mucho (que) por qué hice algo, pero nunca por qué dejé de hacer algo, a mí y a mi equipo. Por eso les pido mucho apoyo en el tema de movilidad, vamos de fondo, no de forma... aquí decirles que esto va en serio", dijo, ya en tono serio. Lo había precedido el secretario de Obras, Fernando González, responsable principal del mega proyecto que implica desmotar los puentes o "jorobas de camello" que atraviesan desde Constituyentes y hasta Bernardo Quintana. -Ya ven que a Fernando se le cae uno que otro puentecillo- soltó Kuri en referencia al "deslizamiento" en la obra de Sombrerete y BBQ. Así transcurrió el desayuno con la prensa. Tuvo palabras de agradecimiento para el alcalde Luis Nava por su apoyo y coordinación y para quien llamó -como aquí la bautizamos- "La Dama de Hierro" a su secretaria de Gobierno, Lupita Murguía. Presentes también, el jefe de Gabinete, Rogelio Vega Vázquez-Mellado; el oficial Mayor, Mario Ramírez Retolaza; el secretario de Desarrollo Social, Agustín Dorantes; el de Desarrollo Sustentable, Marco del Prete; el titular del Instituto Queretano del Transporte, Gerardo Cuanalo y la anfitriona, Verónica Valverde, presidenta del Club de Industriales. Un reportero preguntó por el apoyo económico que había prometido el presidente Andrés Manuel López Obrador. -La obra tendrá un presupuesto de 6 mil 600 millones de pesos, el gobierno federal ofreció apoyarnos con 700 millones, dijo Kuri González, pero no ha llegado el dinero. Lo esperamos para este año o el siguiente. En el encuentro, el secretario de Obras, Fernando Salinas, reveló que a las 23:00 horas del viernes 21 de octubre, comenzará la colocación de barreras para cerrar los carriles centrales, tramo que se encontrará debidamente señalizado a lo largo de sus 5.7 kilómetros. Agregó que a partir de ese momento y durante todo el periodo de la obra, estarán habilitados dos carriles y medio en toda la vialidad. Explicó el funcionario que el 22 de octubre las maquinas iniciarán con el retiro de los cuatro puentes vehiculares del Paseo Cinco de Febrero, labores que se realizarán con el mismo proceso utilizado en el Puente de Santa Bárbara, obra con avances en tiempo y forma. Estas labores, señaló, se ejecutarán de manera simultánea a lo largo de todo el tramo a intervenir. Será en septiembre del año entrante, según los tiempos de la constructora ICA, cuando finalice la obra insignia del gobierno de Mauricio Kuri. Entonces pasará, seguramente, de las mentadas a los aplausos. Veremos y diremos. -OÍDO EN EL 1810- Violencia. Tras los hechos del 5 de marzo en el Corregidora, Mauricio Kuri decidió ya no ver los noticiarios nocturnos. -No dormía, comentó. Iniciaban con la nota del pleito en el estadio, donde afortunadamente no hubo muertos y luego metían diez, quince notas sobre los ejecutados en otros estados. Nada qué ver, señaló el gobernador. Aquí, dijo, la seguridad es aceptable y diariamente trabajamos para que así continúe. Yo no quiero que los malos nos vayan a sorprender, por eso invertimos 4 mil millones en seguridad. Así de claro. -¡PREEEPAREN!- Queretana. El domingo cumplió 93 años la última de las divas históricas del cine mexicano. Ana Luisa Quintana, mejor conocida como Ana Luis Peluffo, considerada la primera nudista nacional por la película "La fuerza del deseo", filmada en 1955, al lado de Armando Calvo y bajo la dirección de Miguel M. Delgado. Esa fue de escándalo y por la que más se le recuerda, aunque hizo más de un centenar de cintas, desde "Tarzán y las sirenas" con Johnny Weismuller y "La Diana Cazadora", hasta "Camelia la Texana". Era prima del industrial Bernardo Quintana (que hoy es boulevard) pero se cambió el apellido para no incomodar a la familia. Desde hace años vive en su casa de Cuernavaca en donde es feliz y goza de cabal salud. ¡Larga vida, señora! -¡AAAPUNTEN!- Lo nuevo. Anoche se presentó en Juriquilla el libro "Ritmo y Movimiento, pilares de la creación musical", obra del eminente maestro Francisco Núñez Montes. Participaron, junto con el autor, los expertos Roberto Manzanares y Pierre Favreau Alcázar, además de la siempre destacada actuación del dueto Dulcemelos. Todo en el marco del 13 festival ¡Que viva el salterio! ¡Enhorabuena! -¡FUEGO!- Stand-by. En la imaginaria se mantiene el embajador queretano Carlos Peñafiel Soto, designado para representar a México en Corea. Es uno de los ocho diplomáticos a la espera de ser citados para comparecer ante el Senado, en donde -obviamente- tienen asuntos más urgentes por atender. (PA 2)

Miércoles 12 de octubre de 2022

GOTA A GOTA “LA VERGÜENZA”

Por Augusto Isla

Soy egresado de la UAQ (Universidad Autónoma de Querétaro). En ella me formé, desde la educación media hasta la licenciatura en Derecho. Y gracias también a ella, fui becado para mis estudios de posgrado en la UNAM, donde obtuve el doctorado. Mi compromiso era regresar a prestar mis servicios a la institución, pero el entonces rector, de cuyo nombre no quiero acordarme, me hizo saber que eran prescindibles. De cualquier modo, he seguido vinculado a la que continúo considerando mi casa de estudios. He impartido gratuitamente cursos de verano y soy donante de acervos bibliográficos. Contribuciones modestas, pero señales de agradecimiento a una comunidad que ahora veo contaminada, por lo que hoy es una desgracia social: el acoso laboral y de género. Me alegra que las jóvenes denuncien y protesten para mitigar al menos ese flagelo. Sin embargo, el paro de las ‘Facultades Unidas’, amén de estar yendo más allá de los problemas de género, exigiendo la renuncia del personal administrativo y docente por plagio, abuso de poder, robo intelectual, manipulación, extorsión... Acusaciones que tendrán que probar. La redacción y lectura de la joven vocera dan vergüenza: ‘estamos convencidos’ (sic), ‘Les estudiantes’ (otro sic). Me pregunto qué ocurre con esta degradación del idioma, además con esa falta de valor para enfrentar los agravios. ¿Es necesario enmascararse para defender una causa legítima? Mi solidaridad con las ofendidas. Mi repudio a las formas que están lejos de una cultura universitaria que nada honra el lema vasconceliano de ‘Educo en la verdad y en el honor’. (PA 1)

#POLÍTICA CONFIDENCIAL

Alfredo Botello votó este martes en el Senado de la República, junto con su correligionario, Víctor Oswaldo Fuentes Solís, contra las reformas que prohíben las llamadas terapias de reconversión sexual en el país. Desde la tribuna, Botello Montes argumentó que las modificaciones podrían criminalizar a los profesionales de la salud que atienden a personas que acuden a ellos por voluntad propia. Mauricio Kuri hace una gran apuesta con el arranque de la segunda fase del proyecto de modernización de Paseo 5 de Febrero; incluso, el mismo mandatario confesó que está ‘más nervioso que un perro en columpio’, esto tras reconocer que habrá momentos en los que la ciudad colapse. Todo sea por mejorar la movilidad. Hagamos nuestra parte. Fernando González Salinas fue uno de los funcionarios más festejados durante la presentación de la segunda etapa de Paseo 5 de Febrero y no precisamente por su proyecto, sino por la broma que le gastó el gobernador al presentarlo en el evento pues dijo que al titular de la SDUOP ‘de repente se le cae uno que otro puentecillo’ pese a lo cual, dijo Kuri, sigue contento con su trabajo. (PA 1)

EL ALFIL NEGRO

Sinceridad: En la voz del gobernador Mauricio Kuri, se denota sinceridad. No exagera y sabe a lo que nos enfrentamos porque con las obras de 5 de Febrero habrá muchos problemas y tendremos que tener paciencia y estar ciertos de que hablará con la verdad. (N)

#EN LA MIRA

Nueva etapa en 5 de Febrero. Ayer, el gobernador Mauricio Kuri dio a conocer la segunda etapa de la modernización de la avenida 5 de Febrero que comenzará el 21 de octubre y por la que el propio mandatario reconoció que habrá momentos en que la ciudad colapse en materia de movilidad. Por ello, les pidió paciencia a los ciudadanos ante el proyecto que se perfila quizá como el más importante de su gestión, igualado tal vez con el del Acueducto III, cuyo plan aún sigue en elaboración. La tarea no es fácil, tomando en consideración que la movilidad es uno de los temas más relevantes en la zona metropolitana de Querétaro. El proyecto en 5 de Febrero traerá beneficios a largo plazo; no obstante, en pocos días afectará enormemente el tránsito de 120 mil autos en promedio que circulan por la avenida. A tener paciencia. El subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó que la pandemia de COVID-19 se encuentra en receso debido a que los contagios se han reducido al mínimo. Aunque no hay un canto de victoria total por parte de las autoridades, parece que hay confianza en que la normalidad a la que estaban acostumbrados los ciudadanos ya se empieza a sentir en todos los espacios. No obstante, la experiencia para actuar ante estas emergencias sanitarias quedará permanente en la memoria colectiva. (AM)

Miércoles 12 de octubre de 2022

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA